

EL DIARIO DE ORIHUELA.

PERIODICO DE NOTICIAS E INTERESES MATERIALES

AÑO 1.

NUMERO 229.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Orihuela: un mes, 1 peseta.
Fuera: trimestre, 3'50

MARTES 26 DE ABRIL DE 1887.

DIRECCION Y ADMINISTRACION, MAYOR, 37.

Anuncios y comunicados, precios convencionales. Pagos adelantados.

IMPORTANTE.

Se avisa al público oriolano que en las casas de comercio de D. Luis Grech, de Murcia, se realizan todos los géneros existentes.

SECCION DE NOTICIAS.

La Administracion de Propiedades e Impuestos recuerda á los señores alcaldes de esta provincia que dentro del presente mes debe que dar terminada la formacion del padron para las cédulas personales del próximo año económico.

Mañana 27 de los corrientes se verá en la Audiencia de Alicante el juicio oral y público de la causa contra Juan Garcia Garcia, vecino de Orihuela, por delito de allanamiento de morada, estando encargado de la defensa D. Enrique Maria Ripoll.

Continúa ofreciendo serios temores el estado de salud del hijo menor del Sr. Valderrama, Gobernador de la provincia. Mucho celebráramos que experimentase alguna mejoría.

Ha quedado sin efecto el pase al Regimiento Infantería de Filipinas del bizarro comandante del Batallon de depósito de Alicante D. Narciso Ballesteros, quien seguirá al frente del batallon de depósito que tan dignamente representa.

En la nota que publicamos ayer de concejales se asignaban dos puestos á la Caridad, siendo así que corresponden á la Aparecida. En aquel colegio no hay eleccion alguna que hacer.

También dijimos que la funcion del domingo último fué el voto al Sagrado Corazon de Jesús, en vez de decir que era el voto á Nuestra Señora de Monserrate.

Desahacemos ambos errores, motivados por la premura con que se ejecutan nuestros incansables trabajos.

Por la seccion de Fomento se recuerda á los alcaldes la remision trimestral de los datos relativos á las obras dramáticas representadas en sus respectivas demarcaciones á los efectos prevenidos en la ley de propiedad intelectual.

A consecuencia de la insercion de un comunicado ha sido llevado á los tribunales nuestro estimado colega el *Diario de Murcia*.

Se presentarán en la Secretaria del Ayuntamiento para recoger la licencia absoluta y fé de soltería el soldado del 4.º Regimiento de Zapadores-Minadores, José Espinosa Sanchez.

—En ídem para que puedan recoger sus licencias absolutas, alcances y demás documentos de baja por cumplidos, los soldados de artillería del 7.º Depósito de reclutamiento y reserva de Granada, José Vegara Montero, José Peral Cubí, Tomás Muñoz Cañizares, Manuel Soler Campillo, Manuel Valcárcel Andreu y Salvador Perez Brú.

—En ídem para hacerse cargo de la copia del ajuste final y recibo de su alcance, el artillero Alejandro Carrasco Miguel.

—En las Oficinas del Batallon Reserva de esta ciudad para entregarles los alcances que le resultan al ser licenciados absolutos los soldados José Perez Albaladejo y Miguel Saez Pardo.

—En ídem para entregarles la licencia absoluta, todos los individuos residentes en esta poblacion y pueblo de Molins pertenecientes al reemplazo de 1879.

—En las Oficinas del Batallon Depósito de esta ciudad para recibir sus alcances, los soldados Monserrate Fuentes Hernandez, José Riquelme Mestre, Monserrate Vicente Martinez, Francisco Noales Martal, Mariano Gilabert Cuenca, Cayetano Perez Torres, José Ferrandiz

Ortuño, José Larrosa Gonzalez, Vicente Córdova Hernandez, Vicente Martinez Campos, Ramon Martinez Perea, Antonio Barberá Illán, Juan Trigueros Alcaraz, Antonio Martinez Torres, Gerónimo Lozano Perez, Ramon Gonzalez Lorenzo, Francisco Sanchez Hernandez y Tomás Ramon Delgado.

Son repetidas las quejas que sobre el mal servicio de correos nos dirigen algunos suscritores á EL DIARIO. De ellos sabemos de dos que solo reciben el periódico cada seis u ocho dias una vez. También en el cambio observamos diarias faltas que no podemos atribuir en modo alguno á las administraciones de los periódicos con los cuales cambiamos, pues de estas, nos consta, salen diariamente los números para EL DIARIO.

Hace cuatro ó seis dias también sabemos que se ha extraviado una carta que contenía un billete de cincuenta pesetas, azul, cuya carta fué depositada en esta el 19 del presente é iba dirigida á un señor magistrado de Lorca. Lo mismo ha ocurrido á un teniente de la reserva de esta ciudad con otra carta que contenía igual suma dirigida á Cartagena.

Suplicamos á nuestros colegas de Alicante, Murcia, Cartagena y Lorca que en vista de tales hechos se hagan eco de las faltas que denunciáramos, por si, lo que no esperamos, pudiéramos conseguir que por quien corresponda se tomen las medidas más conducentes á evitar los males de que damos cuenta.

Anoche se comenzó á dar la estricnina á los perros.

Diez y seis de estos han caído en la primera jornada.

Parece que las religiosas del Sagrado Corazon de Jesús que proyectan establecer en esta ciudad un colegio de señoritas, tratan de comprar terreno en las inmediaciones de la Glorieta, antes tierras de Tamames, para construir un edificio donde instalarse.

Sabemos que con este objeto se ha hablado ya á los propietarios Sres. Roca y Rebagliato y al Sr. Alcalde.

Segun nuestras noticias, dentro de pocos dias verá la luz pública en Elche un nuevo semanario, defensor de los intereses del profesorado de primera enseñanza de la localidad, dirigido por nuestro querido amigo y paisano el ilustrado maestro D. Sebastian Ruiz Cárcelos.

Leemos en *Las Novedades* de Nueva-York:

«Un vapor que acaba de llegar á San Francisco de California procedente de China, nos ha traído la noticia de una tragedia sin precedente, ocurrida en la ciudad china que lleva el nombre Hisia-Shib.

Irritados sus habitantes con la presencia de una nube de vagos y pordioseros que infestaba la comarca, encerraron mas de treientos de ellos en un templo y le prendieron fuego, pereciendo abrasados todos, excepto tan solo unos cuarenta que lograron escapar de aquel infierno.»

Es esperado en Alicante el célebre violinista Sarasate.

En Murcia se agita la idea de trabajar para la creacion de una universidad en dicha ciudad.

Leemos en un periódico catalán:

«Recomendamos á Vds. que tengan cuidado con los cigarrillos de 35 céntimos el paquete.

Un señor se chamuscó ayer los bigotes por contener dos ó tres cigarrillos, una infima cantidad de pólvora.

Algún dia, nos encontraremos dentro del tabaco un petardo.»

Item más:
* * *
«De nuestro colega *El Liberal* Coruñés:
«Ayer al abrir uno de los operarios de nues-

tro periódico una cajetilla de tabaco picado de 18 céntimos, se encontró dentro de ella una cápsula de revólver de 7 milímetros.

Diríase que las cigarrerías que hacen tales embutidos, profesan ideas nihilistas.»

Debemos recordar á los maestros que en el mes actual deben formar y presentar á las juntas locales, para que éstas los informen, los presupuestos del material de sus respectivas escuelas correspondientes al próximo año económico de 1887 á 88, á fin de que dichas juntas los remitan á la provincial para su aprobacion definitiva.

Creemos escusado recomendar á los profesores la mayor diligencia é interés en el desempeño de este servicio, puesto que ellos son los más directamente interesados en ello.

Hay completa calma en Monovar en la venta de vinos. Sin embargo, no queda mas que la quinta parte de la cosecha.

Han empezado á formarse en casi todos los distritos judiciales las ternas para el nombramiento de jueces municipales correspondientes al bienio de 1887 á 1889.

Dicen de Lorca que el Pantano pasará á ser del Estado, previa indemnizacion de las obras á la empresa propietaria del mismo, y que el Estado lo cederá al país con determinadas condiciones para que éste lo utilice y aproveche segun sus necesidades y circunstancias.

Dice «La Libertad», de Elche:

«Al Sr. Obispo, por lo que se vé, no deben haberle satisfecho los ejercicios que durante la Cuaresma, han hecho sus subordinados, cuando los convoca á hacerlos nuevamente en el Seminario de la diócesis.»

Con decir que no hubo tales ejercicios en la Cuaresma quedan invalidadas las suposiciones del colega.

De *El Torre-vieja*:

«Al ayuntamiento.—Rogamos á nuestro ilustrado municipio interceda en el litigio que hoy tiene pendiente con la compañía de ferro-carriles andaluces, el dueño de los terrenos por donde estaba establecido el paso de los carruages á esta estacion, pues no es justo, y nos duele ver á los viajeros y más á las viageras, obligadas á bajarse de los vehículos cien metros antes de llegar á dichas dependencias, más aún, en unos dias como los que llevamos en toda esta semana pasada, en los cuales hemos tenido el disgusto de verlas llegar todas salpicadas de lodo.

Por otra parte, nos parece que es hasta si se quiere escandaloso el trasportar al aire libre la correspondencia pública.»

—«En la tarde del jueves fué levemente lesionado en la espalda, el mozo Domingo Sanchez Garcia por el joven Manuel Martinez de catorce años de edad.

Dicho agresor fué detenido y puesto á disposicion del Juzgado municipal de esta villa.»

Ayer se reunió el partido conservador en casa de su jefe el Sr. Rebagliato para designar los candidatos á concejales que haya de presentar el partido en las próximas elecciones.

Nuestros informes que tenemos por exactos nos permiten creer que en dicha reunion se acordó luchar únicamente por los cuartos lugares reservados á las oposiciones y presentar como candidatos á los Sres. D. Francisco Moreno, D. Manuel Pastor y D. Francisco Die.

Un perro mordió ayer á un muchacho en la calle Subida de San Miguel ocasionándole una herida en el labio superior.

Se han dado las órdenes para matar al can.

Bajo la presidencia del Sr. D. Francisco Lopez Garcia y con asistencia de los Sres. Agrasot, Roman, Balaguer, Ferrer, Gimenez, Calvet, Costa, Larrosa, Garcia Lucas y Javaloy, individuos del Ayuntamiento, se llevó á efecto el sába-

do la subasta de los arbitrios municipales de puestos públicos y pesos, habiendo quedado estos arbitrios á favor del licitador D. Tomás Beltran por la cantidad de 6.350 pesetas el primero y 4.170 el segundo.

Para el arriendo de los derechos del rastro no se presentó postor alguno por la cantidad de 14.000 pesetas en que se habia fijado el tipo.

Las Campanas de Carrion obra puesta anoche en escena en nuestro teatro, alcanzó una excelente interpretacion, sobresaliendo como siempre entre todos los artistas que tomaron parte, la Srta. Cubas y el baritono Sr. Lopez.

El público se vá animando y para la segunda serie sabemos que se ha aumentado notablemente el abono de palcos, plateas y butacas.

ALCANCE POSTAL

Madrid 24.—10'40 n.

Ha llamado la atencion en los círculos políticos una conferencia que un redactor de un importante diario republicano celebró dias pasados con el ex-ministro señor Carvajal. «El Correo de la Tarde» de Valencia, publica íntegra la conferencia y de ella se deduce que el republicano Sr. Carvajal no está conforme ni con el Sr. Salmeron ni con el Sr. Ruiz Zorrilla y que desengañado de lo efímero y poco posible que es el hacer prevalecer la república en España se decide á retirarse de la política dándole un eterno adios.

Madrid 24.—11'15 n.

La subcomision de Fomento se ha reunido para seguir los trabajos referentes al presupuesto, los cuales han de pasar á la comision general; para el lunes ó el martes se cree que la mencionada subcomision habrá terminado sus trabajos.

TELEGRAMAS.

Londres 24.

Las opiniones de la prensa respecto del acontecimiento sucedido en la frontera franco-alemana son encontradas. *The Times* guarda reserva en las apreciaciones hasta tener nuevos datos que le permitan formar juicio concreto. *The Standard* acusa á Alemania y la prodiga serios calificativos sino se sincera con los hechos que se comentan en Europa.

The Daily News, dice que la prision del comisario de ferro-carriles y telégrafos es un pretexto para romper las hostilidades.

Paris 24.

Se han transmitido órdenes á Mr. Herbert embajador de Francia en Berlin para que á la mayor brevedad comience la tramitacion de las negociaciones. Créese que el embajador en Berlin podrá contestar el martes próximo.

Servicio telegráfico particular de

EL DIARIO DE ORIHUELA.

Madrid 26 (12'15 m.)

Ha salido para Paris el director de «El Progreso» Sr. Solís.

Asegúrase que Urquijo presentará pliego de condiciones en la subasta para arriendo de tabacos.

Son más tranquilizadoras las noticias del extranjero.

El comisario frances detenido por los alemanes es acusado del delito de alta traicion.

Madrid 26 —(1'30 t.)

Ayer se reunió en el Senado la comision de la Trasatlántica.

Desmentida la noticia referente á haber dado el gobierno frances órdenes reservadas á su escuadra.

Los conservadores han roto por completo la benevolencia con el Gobierno. Fondos públicos sostenidos.

